
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

СВЕРДЛОВСКИМ 
строитель

Орган партбюро, постройкома и управления треста 
Свердловскпром'строй.

Строитель! Помни, что на любой 
работе ты должен бороться за улуч
шение качества и за снижение себе
стоимости.
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0 НАГЛЯДНОЙ 
АГИТАЦИИ

ДОСТОЙНО ВСТРЕТИМ ПЕРВОМАЙСКИЙ ПРАЗДНИК

До двух норм Передовики соревнования
19 апреля состоялось расширенное за

седание бюро партийной организации 
Свердловскпромстроя. К участию в нем 
были приглашены секретари партийных 
и комсомольских организаций подразде
лений треста, председатели цехкомов, 
руководители цехов и отделов. Обсуждал
ся вопрос о ходе подготовки к праздпо- 
4И^ю международного дня 1 Мая.

Бюро отметило, что на участках строи
тельства все шире развертывается со
циалистическое соревнование за выпол
нение предмайских обязательств. Пере
довые стахановцы, бригады встают на 
стахановские вахты в честь праздника 
и добиваются повышения производитель
ности труда.

Но соревнование не везде проходит 
достаточно организованно. Еще не 
использованы все средства мобилизации 
коллектива на выполнение обязательств. 
Не везде соревнование действенно, таг« 
как итоги работы строителей подводятся 
неаккуратно. На некоторых участках до 
сих пор нет досок показателей, Досок 
почета; не работает стенная печать; нет 
лозунгов, призывающих коллективы бо
роться за повышение всех производ
ственных показателей.

Хорошо оформлены доски показателей ! 
на участке жилищного строительства 
Машстроя (начальник тов. Лабухин). 
Здесь их три. На одной отмечаются ре-:| 
зультаты выполнения плана отдельными ■ 
мастерами, доска заполняется два раза ; 
в месяц; на другой—выполнение норм 
бригадами,- звеньями и отдельными ра- 
бочими за смену; па третьей—итоги де
кады. Здесь рабочие знают об успехах 
каждой бригады.

Хуже положение на строительном 
участке Промстроя, где начальником 
И. Деньгин. На об’екте, где мастером 
тов. Камардинов, доска показателей за
полняется небрежно, да и не во-время: 
в графах результатов за смену пусто 
уже более недели.

Совсем плачевное положение на обоих 
участках со стенной печатью: ни на 
том, ни на другом нет пи стенгазет, пи 
«боевых листков». Между тем, на 
строительстве есть много недостатков, 
которые мешают рабочим выполнять со
циалистические обязательства. Большин
ство недостатков зависит от плохой орга
низации труда на строительных площад
ках. Степные газеты должны бы вскры
вать такие недостатки и бороться за их 
устранение.

Нет ни одного лозунга с предмай
ской тематикой, цехкомы стройуправле
ний забыли об этом виде наглядной аги
тации.

— Текст предмайских лозунгов у ме
ня подготовлен, — сообщает начальник 
участка И. В. Деньгин,—но нет пи ки
стей, ни фанеры, да и писать некому. 
Об этом и цехком и партийная органи
зация Промстроя знают, но они ничем 
не помогли.

И в Машстрое, и в Промстрое все 
еще продолжают раскачиваться. Руково
дители стройуправлений и их партий
ных и профсоюзных организаций, види
мо, не считаются с тем, достигнет ли 
наглядная агитация своей цели.

Мы привели примеры только но двум 
участкам, по положение с наглядной 
агитацией не лучше и в других подраз
делениях треста.

В дни предмайского соревнования на
глядной агитации, этому мобилизующему 
средству на выполнение соцобязательств, 
нужно уделить самое серьезное вни
мание.

До двух норм в смону выполняет токарь-стахановец ремонтно-механиче
ского завода тов. Двоеглазов.

Немногим уступает ему в труде и токарь тов. Глухов.
Наряду с высокими показателями их продукция всегда хорошего качества.

М. КОЗЛОВ,
председатель цехкома.

Отстающих нет
Лучшие показатели среди строителей 

жилищ Машстроя имеет бригада камен
щиков тов. Масленкова, которая на 
кладке 16-квартирных шлакоблочных 
домов освоила задание па 145 проц. Во 
второй декаде каменщики выполняют 
норму на 150 проц.

Значительно повысила свою произво

Готовят производственные подарки
Звено тов. Путилова вызвало на со

ревнование бригаду тов. Гаврилюшипа. 
Плотники обязались завершить все плот
ничные работы в сборно-щитовом доме 
№ 9 для завода резино-технических из- 
лйй (Промстрой).

Итоги показали, что пока впереди — 
звено тов. Путилова: плотники выполни
ли полторы нормы против 130 проц., 
данных бригадой тов. Гаврилюшипа.

Там же работает- комсомольско-моло
дежная бригада тов. Башкина. Юные 
строители выполняют норму па 120 про
центов.

Создать условия для выполнения обязательств

Когда же будет фронт работ?
Комсомольско-молодежная бригада ма

ляров, которой я руковожу, уже более 
полумесяца не имеет возможности рабо
тать по специальности: на участке жи
лищного строительства Машстроя пет 
фронта для малярных работ еще с 
26 марта.

И с тех пор девушки заняты разны
ми работами: заравнивают ямки, разгру
жают п складируют кирпич и т. д. Ни
кто не знает накануне, что будет делать 
завтра.

Выполнение обязательств срывается
В пашем договоре предмайского социа

листического соревнования основным 
был пункт о досрочном '(на 3 дня) окон
чании ремонта крана. ,

В то же время бригада потребовала 
от администрации своевременного снаб
жения нужными деталями.

Но прошел уже срок, в который мы 
обязались закончить ремонт, а необходи
мыми деталями начальник машинопро
катной базы тов. Логинов нас пе обес,- 
печил.

Экскаватор простаивает
Недавно стройуправлению Заводстрой 

понадобился экскаватор для работ на 
участке промстроительства. Экскаватор 
требовали срочно.

И вот механизм стоит без дела уже 
10 смен, бригада гуляет, а работа не 
делается. Сколько он простоит, неиз
вестно.

В чем же дело? Кто виноват?
Оказывается, что первые два дня на

чальник промучастка тов. Малафеев и 
главный механик Заводстроя тов. Боль
шаков пе побеспокоились принять ма

дительность труда бригада разнорабочих 
(бригадир тов. Русаков). Опи дали 145 
проц., т. е. на 15 проц, повысили ре
зультаты первой декады.

Хорошо работают штукатуры тт. Цым- 
бал, Елена Немкина, результаты кото
рых 120—130 проц., сопловщик тов. 
Нестеров и др.

Отдельные строители участка, где на
чальником И. В. Деньгин, благодаря 
своему стахановскому труду шагнули в 
апреле уже во второе полугодие. К та
ким относятся каменщик тов. Вздорнов 
и бригада тов. Путилова, реализовавшие 
за три с половиной месяца задание семи 
месяцев. Звено каменщиков тов. Пасту
хова работает в апреле уже за август.

Стахановцы стройки, достойно встре
чая Первомай, готовят Родине новые 
производственные подарки.

Т. МАКАРОВА, 
нормировщик.

Такая неопределенность и малая за- 
грузка резко отразились па пашем зара
ботке.

До Первого мая осталось каких-нибудь 
две педели. Нам хочется вместе с дру
гими строителями к празднику сделать 
Родине свой трудовой • подарок, и руко
водители участка, должны создать нам 
условия для стахановского труда.

В. КОНОПЛЕВА, 
бригадир маляров.

Больше того, с 1 по 10 апреля 
бригада была загружена работой всего 
на 15 проц., по этой причине двух сле
сарей откжандировали в ремоитно-меха- 
нический завод.

Когда же, наконец, администрация 
машинопрокатной базы позаботится о 
снабжении материалами ремонтников?

ПЕВЧЕВ, 
машинист крана.

шину на организованную площадку, и 
опа стояла в ожидании, пока приведут 
в порядок рабочее место.

Дальше экскаватор продолжает про
стаивать из-за отсутствия автотранспор
та для отвозки земли.

Во избежание дальнейших простоев 
экскаватора нужно, чтобы руководители 
автогаража и стройуправлений работали 
в контакте, как этого требует решение 
общих задач строительства, а не ссыла
лись друг па друга. А. БОЧКАРЕВ, 

машинист экскаватора.

Штамповщик ремонтно-механического 
завода Усман Замалеев усердно трудится 
в дни предмайского соревнования.

Его производительность труда дости
гает до полутора норм в смену.

В честь X с‘езда 
профсоюзов

К дню открытия X с’езда профсоюзов 
охватить профчленством весь коллектив, 
ликвидировать задолженность по уплате 
взносов обязался цеховой комитет маши
нопрокатной базы.

Свое слово он сдержал.
Не осталось ни одного рабочего, не 

вступившего в члены профсоюза. Вы
полнен и план сбора профсоюзных взно
сов.

Цехком позаботился о семьях погиб
ших воинов и инвалидах Отечественной 
войны, работающих в цехе. Силами ба
зы отремонтированы квартиры тг. Руб- 
цеву, Кунцевич, Акулову и др.

Комсод провел проверку выигрышей 
облигаций у займодержателей.

ЗАЛОЖНЕВ, 
председатель цехкома.

Передовой цехком
Перевыполнением плана 1-го квартала 

по сбору членских профсоюзных взносов 
па 141 проц, встретил цеховой комитет 
автогаража (председатель тов. Климов) 
открытие X с’езда профсоюзов.

Здесь налажен строгий контроль за 
уплатой членских взносов. Заранее в 
каждую учетную карточку внесена за
работная плата членов союза. Это меро
приятие позволяет контролировать пра
вильность уплаты взносов. С большой 
ответственностью к этому относится член 
цехового комитета, казначей тов. Чадюк.

Особенно хорошо поставлено дело у 
профгруппорга шофера тов. Федорова 
Являясь стахановцем на производстве, 
он добился успехов и в проведении об
щественной работы. В его группе 
100-процентный охват членством.

За последний квартал цехкомом про
ведена большая работа с коллективом по 
раз’яснению значения членства и необ
ходимости своевременной уплаты проф
взносов. Е. КУНАВИНА,

член цехового комитета.
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Партийная жизнь 14.106 рублей экономии
КАК Я РУКОВОЖУ КРУЖКОМ

Повышение идейно-политического уров
ня, овладение знаниями теории марксиз
ма-ленинизма являются неот’емлемой за
дачей каждого советского гражданина.

Чтобы заинтересовать слушателей на 
занятиях по изучению «Краткого курса 
истории ВКП(б)», пропагандист должен 
сам тщательно готовиться к лекции.

При составлении конспектов я, кроме 
«Краткого курса истории ВКП(б)», поль
зуюсь произведениями Ленина—Сталина. 
Это я и положил в основу своей подго
товки к собеседованиям.

Свой рассказ обязательно насыщаю 
кратким изложением той или иной ра
боты классиков марксизма, цитируя от
дельные выдержки.

Например, при изложении первых 
двух разделов главы седьмой «Крат
кого курса» «Партия большевиков в 
период подготовки и проведения Октябрь
ской социалистической революции» я 
вкратце ознакомил слушателей с труда
ми Ленина «Апрельские тезисы» и 
«Письма издалека», а также с работой 
товарища Сталина «Октябрьская револю
ция и тактика русских коммунистов».

В подготовке мне также много помогают 
лекции и семинары, проводимые в парт
кабинете Куйбышевского райкома ВКП(б) 
в помощь пропагандисту.

Занятия обычно начинаю с повторе
ния •пройденного материала.

Чтобы получить исчерпывающий от
вет, я задаю вопрос всей аудитории. 
Начинается активное обсуждение. В 
большинстве случаев принимают участие 
в обсуждении почти все присутствую
щие. Если отвечающий затрудняется, 
задаю ему наводящие вопросы.

После выяснения всех непонятных 
вопросов вкратце обобщаю сказанное с 
дополнением упущенного и только тогда 
перехожу к следующему вопросу или к 
изложению очередной темы.

Обычно занятия проходят оживленно. 
При обсуждении той или иной темы 
частенько возникают дискуссии, споры.

Коммунистов в моем кружке 14.

Извещение
23 апреля, в 5 час. 30 минут вече

ра, в помещении парткабинета Турбо- 
моторного завода состоится инструктив

Большинство из них аккуратно посещает 
занятия, тщательно готовится, конспек
тирует материал и дает продуманные, 
глубокие ответы. К таким относятся 
тт. Шарапов, Чупшев, Быков А., Занкин.

У отдельных коммунистов заметно 
возрос уровень политических знаний, 
например, у тов. Сырова. Ранее тов. Сы
ров часто пропускал занятия и не гото
вился к ним. Теперь же он системати
чески приходит на кружок с конспек
том, и в ответах тов. Сырова чувствует
ся тщательная подготовка.

Но некоторые товарищи еще несерьез
но относятся к повышению своего идей
но-политического уровня. Слабые знания 
обнаруживают коммунисты тт. Быков П.. 
Темерев и Морин. За последнее время 
ослабил подготовку староста кружка тов. 
Симоненко и стал пропускать занятия. 
Редко появляются на кружке тт. Лачи- 
хин и Федоров.

С начала учебного года в кружок 
пришли четверо беспартийных. Из них 
добросовестно готовятся и систематиче
ски посещают занятия тт. Гаврилова и 
Сабо.

Большим недостатком в работе круж
ка является слабое руководство цеховых 
парторганизаций политической учебой 
коммунистов, недостаточное внимание к 
ним.

Например, имелись случаи, когда в 
дни занятий руководители УПП задер
живали своих коммунистов па работе, а 
секретарь парторганизации тов. Гилев 
мер не принимал.

Недостаточно внимания уделяет поли
тической подготовке коммунистов и се
кретарь парторганизации транспортной 
конторы тов. Уфимцев.

В оставшееся до конца учебы время 
секретари цеховых парторганизаций 
должны наладить систематический кон
троль за политической учебой коммуни
стов, этим они помогут пропагандистам.

Д. ДАВЫДОВ, 
пропагандист.

..... 

ный доклад о Международном праздни
ке — 1 Мая для докладчиков, утверж
денных партийным бюро.

25 апреля 1944 года шофер автобазы 
Иван Егорович Ковалев принял новый 
трехтонный автомобиль марки ЗИС-5. 
С того времени тов. Ковалев проявлял 
исключительное внимание к эксплоата- 
ции и уходу за автомашиной.

За четыре с лишним года Иван Его
рович участвовал в выполнении перево
зок во время уборочных кампаний, со
вершил несколько поездок между города
ми Молотов, Тюмень; десятки раз бывал 
в Челябинске, Миассе и других городах 
Урала. Благодаря заботливому отноше
нию, исключительному умению эксплоа- 
тации, автомобиль тов. Ковалева всегда 
был в исправном состоянии.

По учетным данным, на 15 августа 
прошлого года грузовик тов. Ковалева

Улучшить организацию труда 
каменщиков

Хочу рассказать, что мешает камен
щикам в предмайские дни выполнять 
свои повышенные обязательства.

Я работаю на кладке 28-квартирного 
дома для завода резино-технических из
делий.

Вся загвоздка—в неправильной орга
низации труда па участке. Кирпич и 
шлакоблоки на стройплощадке есть, а 
на наше рабочее место их доставлять 
не успевают: на площадке имеется толь
ко один под’емник, и его грузопод’ем- 
ность не удовлетворяет даже двух ка
менщиков, уже не говоря о четырех.

Например, 15-го числа каждый из 
каменщиков в ожидании, пока поднимут 

Комиссии содействия госкредиту
Большая работа в течение года проделана комиссиями содействия госкре

диту стройуправлений, участков и цехов треста. К числу лучших из них отно
сятся комсоды стройуправлений: Прсмстрой—председатель тов. Попов Н. П,, 
Заводстрой — тов. Страхов и управление производственных предприятий 
тов. Финашкин.

Эти комсоды сумели своевременно вручить подписчикам облигации займа 
Третьего года развития и восстановления народного хозяйства СССР, органи
зовали столы проверки выигрышей и т. д.

Только во время последнего тиража займа 10 проц, подписчиков управле
ния треста получили выигрыши; среди выигравших тт. Шеметило Г. Н., Хоро- 
шавин, Тырыкина, Иванов В. Н., Шихова, Руда, Васильева.

Р. ЖДАНКИНА, 
председатель комсода треста.

имел 108.600 километров пробега без 
капитального ремонта, тогда как за этот 
пробег должно быть сделано не менее 
двух капитальных и четырех средних 
ремонтов. Фактически за это время про
веден один средний ремонт, таким обра
зом достигнута экономия от перепробега 
в 14.106 рублей.

Приказом ио транспортной конторе 
шоферу тов. Ковалеву об’явлена благо
дарность и в соответствии с существую
щим положением и расчетом выплачена 
премия в сумме 4.231 руб. 60 коп.

Кроме тов. Ковалева, еще премируют
ся 38 шоферов автобазы за безаварий
ную работу в IV квартале 1948 года.

А. САБО, 
начальник автобазы.

раствор, шлак и камень, потерял в те
чение дня по 3 часа.

Из-за этого и срывается выполнение 
нашего обязательства: за первую # <ду 
я смог освоить задание лишь на 
160 проц.

Только один день до 15 апреля мне 
«повезло»: выполнил норму па 310 про
центов. В этот день каменщики работа
ли с полной загрузкой.

Руководству участка (начальник 
И. В. Деньгин, мастер тов. Лощенко) 
нужно перестроить организацию труда, 
чтобы строители смогли сдержать к 
1 Мая данное слово. Е. ВЗДОРНОВ,

каменщик.

В общежитиях по улице Культуры
В один из апрельских вечеров мы 

зашли в общежитие № 27 по улице 
Культуры. Здесь живут молодые работ
ницы стройуправления Машстрой, около 
года назад пришедшие из школы ФЗО.

На улице холодно, сыро. Не хочется 
выходить из теплой комнаты. Но чем же 
заняться?

Несколько девушек, скучая от без
делья, слоняются из одной комнаты в 
другую. В пятой комнате весело: Люба 
Денисова играет па гитаре русскую 
песню. Ее подруги поют и пляшут. 
Здесь же, за столом, две молодых работ
ницы тт. Анохина и Нюра Денисова 
играют в шашки.

В комнате № 6 тихо. Тов. Кирюшина 
углубилась в чтение книги Савчука 
«Так начиналась жизнь». Остальные 
рукодельничают.

Увлекается чтением и Валя Кокорина: 
ее можно видеть каждый вечер с кни
гой или журналом.

— Многие из нас любят читать, — 
говорит комсомолка Валя Коноплева, — 
только в нашем распоряжении имеется 
очень мало художественной литературы: 
книги переходят из рук в руки, иногда 
они попадают в общежитие совсем слу
чайно.

Библиотечка-передвижка находится в

ОРГАНИЗОВАТЬ КУЛЬТУРНЫЙ ДОСУГ ПОЛО ДЕТКИ

красном уголке общежития № 23 по 
этой же улице. Заходим в это общежи
тие. Еще 9 часов вечера, а некоторые 
работницы уже улеглись спать, другие 
просто валяются на постелях. На некото
рых кроватях сидят юноши прямо в 
шинелях и фуражках и оживленно бесе
дуют с девушками. Тут же три жен
щины азартно играют в карты.

Красный уголок закрыт, ключ — у 
старшей технички.

— Да и нечего там делать, — гово
рят жильцы,—что в красном уголке 
будем сидеть, что в комнате: ни настоль
ных игр, ни музыкальных инструмен
тов. Только когда приходит воспитатель 
тов. Голомолзин, чтобы обменить книги, 
открывается уголок.

Жильцы также сообщили, что сюда с 
давних времен не заглядывают агитато
ры. Только в один из выходных дней 
апреля районный врач прочитал лекцию 
на медицинскую тему, да как-то демон
стрировалась кинокартина с производ
ственной тематикой.

Вот и вся массово-воспитательная 
работа в общежитиях Машстроя по ули
це Культуры. II немудрено, что его оби
татели так неорганизованно проводят 
свой досуг.

Е. ГАВРИЛОВА.

Библиотечка-передвижка
В молодежном общежитии № 7 по ■ 

улице имени Бабушкина имеется биб
лиотечка-передвижка. В ней много ин
тересных книг.

Особенно большой популярностью 
пользуются произведения А. Фадеева 
«Молодая гвардия» и Бориса Полевого 
«Повесть о настоящем человеке».

УШАКОВ, 
плотник.

Нет радио
В комнатах общежития № 47 па Ра

бочем поселке, где живут строители, нет 
радио. Комендайт тов. Опарин только 
обещает, что радио скоро будет проведе
но. Наступил уже 7-й месяц, как мы 
здесь проживаем, а его обещание до сих 
пор не выполнено.

Работникам ЖКО нужно больше за
ботиться о трудящихся и выполнять 
каждый пункт коллективного договора по 
улучшению их культурно-бытовых усло
вий.

РОДИОНОВ, ВИДЕНИИ, АЛЕНЬ
КИН, БИРЮЛИН, ШОРОХОВ, ТРО
ФИМОВ, КУЗНЕЦОВ, КУХОВ, ЛА

НИН — жильцы.

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

Нужна циркульная пила
Для плотничных работ па строитель

стве радиозавода нет циркульной пилы 
уже в течение трех месяцев, хотя ста
нина имеется.

В отделе главного механика Пром- 
строя об этом знают, но тов. Галик в 
ответ па требование оборудовать на 
участке пилу ссылается па отсутствие 
дисков в складе стройуправления.

По плотникам радиозавода от отгово
рок главного механика не легче. Им 
нужна циркульная пила. Тов. Галик 
должен об этом позаботиться.

А. СТЕПАНОВ,
мастер.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИИ

„Плохой порядок“
На это письмо в редакцию, опубли- 

кованое в газете № 24, начальник авто
базы транспортной конторы тов. Сабо 
сообщил, что большой запас шлака в 
цехе шлакоблоков создается во избежа
ние перебоев в работе цеха, так как 
часто вывозка шлака срывается по раз
ным причинам: неисправность экскава
тора для погрузки, отсутствие электро
энергии, красного шлака, а также ма
териальных пропусков на завод.

И. о. ответственного редактора 
А. Г. ШЕМЕТИЛО.
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